

# まめなかな

さかいますし通信

## 第2号

平成20年2月

座右の銘  
広く遠く  
ゆっくり

### 「逢い、合い、愛」

3Uのあい、安心、快適、元気なまちづくりを目指します

心と心の出逢い 福祉の促進

地域ぐるみの支え合い 子育て応援

自然をいっしょに愛 環境整備



可児市 市議会議員  
さかい 正司

### ご挨拶

皆様健やかにお過ごしのことと存じます。今年度は株価や原油価格でおどろかされた幕開けでしたが、北京五輪が楽しみな年でもあります。元旦登山で初日の出を拝むことができず残念でしたが、混雑を避けゆっくりコーヒーを飲んでいましたら

46分後に雲の上から素晴らしい日の出が見られました。さらに70歳代の女性達と3世代登山組にお神酒を頂戴しました。今年度は座右の銘どおりに進めとのご託宣と感じ心新たにしています。変らぬご指導をよろしくお願い申し上げます。

### 12月議会の主な動き

#### 議決

- 18年度一般会計決算
- 18年度特別会計決算(15案)
- 19年度一般会計補正予算
- 19年度特別会計補正予算(5案)

#### 新設

議会広報特別委員会ができました。構成8名のうち5名が新人で私も入りました、開かれた議会に大いに貢献したいと思います。

#### 一般質問

今回は10名の議員が登壇し19項目の質問がなされました。内容は市のホームページに原文でのっています。(掲載はかなり遅れます)アクセスは私のホームページのリンク集からコミュニティネットから⇒可児市議会⇒市議会会議録⇒会議録ライブラリへ進み月日で探して下さい。



### まさしの議会発言

**質問** 年齢で区別できない元気なお年寄りの数が増加しています。この方々としつかり向き合い「あんきに暮らせる可児のまちづくり」に活かすべきだと考えます。健康な状態で人生を楽しみながら長く暮らしていただき、一時期に

前期高齢者の生きがいとその能力の活用について



次にお年寄りの溜まり場についてお尋ねします。昨年鳩吹台団地近く

集中する保険や施設の利用をなだらかに出来ないかと思えます。そのための費用は生きがい探いや、予防医療につながるものであり、将来のために投資すべきであると考えます。現在の取り組みは可児市の極端な年齢分布に対しては不十分だと云々を言えません。基本計画の策定を、先「可児市だれもが輝く男女共同参画社会づくり条例」の制定過程と同様の体制を進めることが望ましいと考えます。1点目の質問として、基本計画の策定及び策定体制づくりについてのお考えをお聞かせ下さい。

2点目の質問として、地域に密着した小規模な集会施設が、仲間づくりに有効であると思えますがお考えをお聞かせ下さい。高齢者がそれぞれの体力に応じて取り組めるフィットネス機器は体力づくりに有効な設備だと思えます。3点目の質問として、地区によって公民館にフィットネス機器が設置されている所と無い所がありますが、なぜこの様な状況が生じているのかをお聞かせ下さい。次にソフト面についてです。健友連、NPO協会を始め多くの団体が多方面で活躍願ひ、高齢者の体力づくりや生きがい探しに大きく貢献されていますが、現状の組織活動が万能ではありません。組織に属さない多くの方々の健康づくり、社

### まさしの議会発言

会参加等のきつかけづくりが大きな課題であると考えます。市としてその対応策をお聞かせ下さい。  
現実この対象年齢である市長のご意見もお聞かせ下さい。

#### 回答

(答弁者)健康福祉部長・市長

老人福祉計画を20年度見直す、高齢者の健康づくりを含む健康可児プラン21の策定を行う。行政が一步も二歩も前へ出て考えを打ち出した。

連絡所の形態の見直し、地域力を高めるためコーデイネーターの配置、自治会や社会福祉協議会との連携の強化をはかり、きめ細かな取組み姿勢を早く示したい。

#### イーエムポカシでロハスの普及に後押しを

#### 質問

イーエムポカシの活用が最近停滞のみです。抜本的な対策をたて、ごみの減量を推進しロハス思想の普及につなげ、地球温暖化阻止に貢献

すべきだと思えます。ロハス(LOHAS)とは、自分自身の心と身体にやさしくすることが、持続可能な地球環境維持につながる生活スタイルだと言われています。イーエムポカシによる生ごみの肥料化は、発生源に最も近い位置で処理でき、燃やすことな



く肥料とし、土壌改良にも役立つことは、安全、環境面また経済性からも理想の処理方法であるといえます。この効果を最も早く深く知った可児市としては、さらなる普及に向けた取り組みを行うのは情報発信した自治体としての責務であると考えます。ささゆりクリーンパ

ークの生ごみ減量研究施設で平成11年から、献身的なボランティアに支えられポカシの研究が続けられています。社会的貢献の大きさに比べて、その扱いは貧し過ぎると思えます。市としてさらに積極的に取り組み、学校農園や学校給食の残渣等も環境に配慮すべきだと思います。

ポカシ利用を断念した人には自家で利用できない、夏の臭気による理由等で中止した方が多くいます。さらなる処理技術の開発の必要性を感じます。

私事で誠に恐縮ながら約17年間、我が家からの生ゴミ排出ゼロを実践してきた者としての提案とお願いであります。

#### 回答

(答弁者)環境経済部長

環境基本計画に生ごみの減量目標を盛り込む。平成十六年をピークにポカシの利用者は減少している。次期市環境基本計画の見直す際に対策などを盛り込みたい。

### 知って得するマメ知識 <vol.2>

#### ひつじの毛のお話し



とがあります。毛が座席などに使われることがありますが、特殊加工した羊毛が座席などに使われることがありますが、

燃えにくい繊維なので火災の危険性も低く、乗る物には、特に加工した羊毛が座席などに使われることがありますが、

#### 「飛行機・地下鉄にも羊毛?」



農業大学校、花フェスタ記念公園との連携の検討。学校給食センターの残渣も環境にやさしい取り組みをしたい。

### こんなに大きくなりました!



里芋の成長は「ポカシ・種類?」前号の里芋の葉と丈が大きくなった記事に、自称芋博士? 2名から異なった見解が届きました。この里芋の種類は「土垂れ」か「八名丸」であるという二説です。筆者はよく育った原因はイーエムポカシの影響もあるのではと思っております。確かな報告↓(とつてもオイシカッタデス!)

京都議定書の対象年となりました。前号の「まめなかな」は後援会の方々が会員の皆様に手配りして下さいましたが、郵便局にお願いしたほうが効率上、地球環境に優しくなるとの考えから、一部の地域は今後郵送にさせていただきますのでご了承下さい。次回一般質問は3月6日(木)に行う予定です。近づきましたらブログをご覧ください。